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Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde, 

wir laden ein zum nächsten StammBahnTisch am 

 
Donnerstag, den 3. April 2024,  

von 18:30 bis 20:30 Uhr 
 

im Eiscafé Kleinmachnow,  
Kleinmachnow, Uhlenhorst 1, (Bus 622, Halt Uhlenhorst). 

 

Wie berichtet, hat die DB InfraGO Ende 2024 die Vorplanung für die Stammbahn an das aus 

Schweden stammende Beratungsunternehmen AFRY ( Über uns - Ingenieur-, Planungs- 

und Beratungsdienste | AFRY ) vergeben. AFRY soll als Generalplaner die Koordination aller 

Teilbereiche, darunter Ingenieurbau, Bahn- und Straßenverkehrsanlagen, bahntechnische 

Ausstattung, Vermessung und Geotechnik übernehmen. Die Märkische Allgemeine Zeitung 

(06.11.2024) zitiert den Geschäftsbereichsleiter Verkehr bei AFRY, Michael Backes: „Die 

Wiederherstellung der Potsdamer Stammbahn ist nicht nur ein technisches, sondern auch 

ein gesellschaftliches Projekt. Sie schlägt die Brücke zwischen der historischen Bedeutung 

der Eisenbahn in Deutschland und einer nachhaltigen Schieneninfrastruktur für die Zukunft.“ 

Da sind wir gespannt! 

Vor uns liegt nicht nur die Vorplanung, sondern auch die Frage der Finanzierung. Nach aller 

Wahrscheinlichkeit wird in der laufenden Wahlperiode des gerade gewählten Bundestages 

darüber entschieden werden. Fast alle gewählten Abgeordneten (Glückwunsch an Adrian 

Grasse (CDU), Ruppert Stüwe (SPD); Olaf Scholz (SPD), Annalena Baerbock 

(Bündnis90/Die Grünen), Isabelle Vandré (Die Linke); Sonja Eichwede (SPD), Saskia 

Ludwig (CDU); Christin Willnat (Die Linke)!) aus den Wahlkreisen Steglitz-Zehlendorf, 

Potsdam und Brandenburg an der Havel haben sich für die Stammbahn ausgesprochen. Da 

stellt sich – und nicht nur uns – die begründete Frage, ob das aktuell diskutierte 

Sondervermögen Infrastruktur auch für die Schiene und namentlich die Potsdamer 

Stammbahn eingesetzt werden kann und soll.  

Vielleicht wissen wir beim Stammbahntisch mehr! 

Bis dahin viele Grüße 

Hubertus Bösken 

 

PS: Wir beglückwünschen uns zur 200sten Ausgabe der STAMMBAHNPOST seit Oktober 1999! 
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